

Brigitte Lestrade, présidente du comité de jumelage Viroflay-Hassloch

## «Nous allons proposer une initiation à l'allemand dans les écoles»

**J**EUDI SOIR, EN MAIRIE, le comité de jumelage de Viroflay-Hassloch a initié un cycle de conférences sur l'Allemagne. Brigitte Lestrade, présidente du comité et professeur émérite de civilisation allemande contemporaine à l'université de Cergy-Pontoise, nous éclaire sur son action.

A quoi sert le jumelage ?

«A l'entente entre les peuples. Le jumelage entre Viroflay et Hassloch existe depuis 51 ans, avant même le traité de coopération conclu entre de Gaulle et le chancelier Adenauer.

Nous sommes très différents sur les plans culturel, linguistique, dans notre tempérament. Le jumelage tente de favoriser les rencontres entre les gens "normaux" de la société civile. Certains habitants des deux villes se sont connus ainsi et sont amis depuis 40 ans.

Pourquoi lancer un cycle de conférences ?



◆ *Professeur émérite de civilisation allemande, Brigitte Lestrade est présidente du comité de jumelage.*

Cela permet une compréhension profonde de l'autre pays afin d'en apprécier les spécificités. On a donc démarré un cycle de conférences sur le thème des régions. Trois sont prévues pour l'instant.

La première, jeudi, a été assurée par Pierre-Marie Hyvernât, un historien de Viroflay. Elle portait sur la Rhénanie-Palatinat, voisine de

l'Alsace-Lorraine. Le choix était logique car Hassloch s'y situe. Cette région est proche de la France, en particulier dans la façon de vivre. Il existe des vignobles autour de la frontière, aux appellations analogues. Je souhaitais aussi créer du lien parmi les Viroflaysiens intéressés par l'Allemagne. Les conférences seront donc suivies d'un verre de l'amitié.

Avez-vous d'autres projets ? Nous allons proposer une initiation à l'allemand dans les écoles primaires de la commune. Le but est de construire l'Europe en intégrant ses habitants par la base.

Nous avons envoyé des questionnaires aux parents d'élèves avant l'été. Et nous avons été surpris de recevoir 25% de retours positifs. En effet, le taux moyen d'apprentissage de l'allemand n'est que de 15% dans le pays.

L'initiation se déroulera pendant le temps extrascolaire, une fois par semaine. J'envisage de confier cette tâche à une jeune, probablement une étudiante, qui fera ça de façon ludique. Nous espérons commencer dès le retour des vacances de la Toussaint.»

*Propos recueillis par Emilie Lay*

• *La prochaine conférence aura lieu le 24 janvier 2013 à l'hôtel de ville sur le thème "La renaissance culturelle de Berlin", par Michel Desbruyères, professeur agrégé d'allemand. Entrée libre.*